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Protokoll der Vollversammlung zum 

Autonomen Familienreferats (AfR) 

vom 09.03.23 

Anwesend: Chrstian Müller (ABER), Michaela Schmelzer (AStA), Johanna Kruse 
(AStA, Protokoll), Lena 

• Christian: Herzlich Willkommen zur Wahl des AfR. Außer mir hat sich 
ansonsten niemand aufgestellt. Kurze Vorstellung: letztes Jahr angefangen. 
Wurde angefragt, ob ich in das AfR rein kann, weil das Referat letztes Jahr nicht 
mehr erreicht wurde. Bin auch Studierender mit Kind. Nicht mehr so jung, aber 
habe eine Tochter, die 13 Jahre alt ist. Was ich im letzten Jahr gemacht hab: 
Beratung Studierender selbst. Möglichkeiten für Studierende Eltern, 
Nachteilsausgleich-Möglichkeiten, was gibt es für Angebote, Mensa, 
Mutterschutz für Studis, Elternzeit, Teilzeiturlaube, Schwangere und stillende 
Studierende. Kern-AStA hat ja im letzten Jahr für viele Frauen was erreicht für 
Hygieneartikel. Was man sich anschauen kann, wenn man sich für die Arbeit im 
Referat interessiert: Internetseite der JLU, also Auditorium für 
familiengerechte Hochschule. JLU nennt sich selbst familiengerecht 
Hochschule. Steckt komplexer Prozess mit vielen unabhängigen Stellen 
dahinter. Audit wird von Firma gemacht. Internetseite vom Audit fasst 
zusammen, was es für Möglichkeiten und Angebote gibt. Wird regelmäßig 
aktualisiert. Audit trifft sich regelmäßig. auch online, was sehr angenehm ist. 
AStA taucht überall auf vor allem, was Beratungen angeht. Großer Unterschied, 
ob Beratung durch Dozierende oder Studierende erfolgt. Im Audit besprochen; 
Mutter-Kind-Räume, Stillräume, was heißt Familienfreundlichkeit, was gilt bei 
der Lehre? Wie kann man mit Kind studieren realisieren? 
Familienfreundlichkeit bezieht sich auf Softskills. bspw. Wann Seminare 
angeboten werden. Morgens, abends oder auch am Wochenende. Ist auf jeden 
Fall ausbaufähig. guter Kontakt zu Frau Kaputer-Wiesner vom StuWe für 
studierende Eltern. Begrüßung von Studis auch für Gruppe der studierenden 
Eltern für Beratungsstellen. Beratung selbst nicht so sehr für 
Nachteilsausgleich, sondern was bietet mir mein Campus und die Uni an? Was 
habe ich für Möglichkeiten, mich dort zurechtzufinden. Alle Wickelräume, 
Stillräume, Eltern-Kind-Räume sind im Internet ausgezeichnet. Aber es kommt 
manchmal vor, dass Räume zu sind. Lag dann einfach am Hausmeister. Da 
reicht es dann schon, wenn man ein Zettel an die Tür hängt, damit man eine 
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Nummer hat, die man anrufen kann, wenn der Raum benötigt wird, falls er 
abgeschlossen ist. Viele der Räume laufen über QSL-Mittel. Beantragung, dass 
die Räume weiterlaufen. Dezentrale QSL-Mittel Vergabe: Studis und 
Dozierende sind gleichgestellt in der Kommission. Begrüßungscafe vom StuWE 
findet regelmäßig statt, nicht nur zu Beginn des Semesters zur Vernetzung. Soll 
fortgeführt werden. Das Referat muss auch erreichbar sein. Dadurch, dass ich 
nur ein Drittel des Referats bis jetzt übernommen habe, will ich in Zukunft 
gerne mehr und tiefer ins Referat eintauchen. Begrüßungscafe wird vom StuWe 
selbst geplant und veranstaltet. Gibt es Fragen? 

• Christian: Wenn dem nicht so ist, können wir auch schon zur Wahl kommen. 
Können wir das über den Chat machen oder müssen wir eine Umfrage dazu 
machen? 

• Michaela: Ne, wir können das auch per Handzeichen oder per Chat machen. 
Hauptsache das wird festgehalten. 

• Christian: Dann würde ich über den Chat vorschlagen. Ich würde mich dann zur 
Wahl stellen. 

Abstimmung 

Christian Müller 

• Ja 2 

• Nein 0 

• Enthaltung 0 

 

• Christian: Dann melde ich mich bei Koordination. Weiteres ist ja nicht nötig, 
oder? 

• Michaela: Ich glaub wichtig ist nur, dass wir das Protokoll zügig ans StuPa 
weiterleiten.  

• Johanna: Ja ich bin ja im Koordinationsreferat und kann das auch direkt ans 
StuPa-Präsidium weiterleiten.  

• Michaela: Okay, das wird ja im StuPa nur noch bestätigt die Wahl. 


